

Acta de la Tercera Sesión Ordinaria del 2019, de la Junta de Gobierno de la Comisión Estatal del Agua de Jalisco (CEAJ).-----

Siendo las 16:30 (dieciséis treinta horas) del día 19 (diecinueve) de julio de 2019 (dos mil diecinueve), se celebró de conformidad a lo previsto en el artículo 28 de la Ley del Agua para el Estado de Jalisco y sus Municipios, la Tercera Sesión Ordinaria del 2019, de la Junta de Gobierno de la Comisión Estatal del Agua de Jalisco (CEAJ), en la sala de juntas de las oficinas de la Secretaría de Gestión Integral del Agua, con domicilio en la calle Brasília número 2970, en la colonia Colomos Providencia, en la ciudad de Guadalajara, Jalisco; contando con la asistencia del Ing. Jorge Gastón González Alcérreca, Presidente de la Junta de Gobierno de la Comisión Estatal del Agua de Jalisco; Ing. Carlos Vicente Aguirre Paczka, Director General de la Comisión Estatal del Agua de Jalisco, Secretario Técnico; Dr. Armando Pimentel Palomera, Director de Fomento Sanitario, COPRISJAL, representante del Mtro. Fernando Pétersen Aranguen, Secretario de Salud; Lic. Sergio Alfaro Galán, Director de Organismos Públicos Descentralizados, representante del Mtro. Juan Partida Morales, Secretario de la Hacienda Pública; Ing. Ana Lucía Camacho Sevilla; Directora General de Proyectos Estratégicos, representante del Lic. Alberto Esquer Gutiérrez, Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural; Lic. Efrén Díaz Castilleros, Secretario Técnico y de Mejora Regulatoria, representante del Ing. Ernesto Sánchez Proal, Secretario de Desarrollo Económico; Ing. Sábino Mariscal Pascual, Supervisor, representante de la Lic. María Teresa Brito Serrano, Contralora del Estado; Ing. Sofía Hernández Morales, Directora Ejecutiva de Transversalidad y Gobernanza Territorial, en representación del Mtro. Sergio Humberto Graf Montero, Secretario de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial; Ing. Gustavo Organista Macías, Vocal Titular representante de la Sociedad Organizada; Ing. Francisco Andrade Márquez, Vocal Titular representante de la Sociedad Organizada, Ing. Ramiro González de la Cruz, Vocal Titular representante del Medio Académico; CPA. Moisés Rodríguez Camacho, Vocal Titular de los Municipios; Mtro. Alejandro Macías Velasco, Vocal Titular de los Municipios; dando inicio la sesión en los siguientes términos: -----

ORDEN DEL DÍA-----

- **Primero. Lista de asistencia y determinación de Quórum.**-----

- **Segundo. Lectura y aprobación del orden del día.**-----

- **Tercero. Informe de actividades 2do trimestre de 2019 (abril a junio)**-----

- **Cuarto. Aprobación y Seguimiento de Acuerdos.**-----

- **Quinto. Asuntos varios.**-----

DESAHOGO DEL ORDEN DEL DÍA-----

Primero. Lista de asistencia y determinación de Quórum.-----

Se pasó la lista de asistencia a los presentes y se firmó; por lo que una vez de haberse confirmado la existencia de quórum, se declaró instalada la Junta de Gobierno, y por consiguiente, los acuerdos que se tomen serán obligatorios para la Comisión Estatal del Agua de Jalisco. -----

Segundo. Lectura y en su caso aprobación del orden del día. -----

El Ing. Jorge Gastón González Alcérreca procede a dar la lectura del orden del día ante los integrantes de la Junta de Gobierno de la CEA, misma que sometió a la consideración de los presentes; una vez terminada la lectura, pregunta a los integrantes de este H. Órgano de Gobierno si hay algún comentario respecto al objeto de esta sesión, al no haberlo, ni existir oposición alguna al respecto, los integrantes de la Junta de Gobierno por unanimidad, toman el siguiente acuerdo:-:-----

Acuerdo: Se aprueba en todos sus términos el orden del día propuesto en esta sesión ordinaria. -----

Tercero. Informe de actividades 2do. Trimestre de 2019 (abril a junio)-----

Respecto al Órgano Interno de Control, el Lic. Héctor Javier Castañeda Nájuez en representación de la Mtra. Miriam Astrid Beltrán Fernández, informó que se participó en 12 eventos de proceso de adquisiciones sin concurrencia del Comité, que se realizó un acta circunstanciada de hechos, se realizaron 4 entregas-recepción ordinarias, se atendieron 12 solicitudes de información y recursos de revisión a través de la Unidad de Transparencia, se asistió a dos sesiones del Comité de Adquisiciones y Enajenaciones y a las Sesiones del Comité Mixto de Obra Pública y se realizaron 324 gestiones internas y externas. Continúa informando que se efectuaron ocho visitas de verificación de obra y cinco mesas de trabajo para dar seguimiento o conclusión a diversos asuntos. Informó que durante el mes de mayo se brindaron asesorías al personal obligado a presentar su Declaración de Situación Patrimonial y Conflicto de Interés, y se trabajó en una campaña de recordatorio a efecto de que todos los obligados cumplieran en tiempo y forma con el procedimiento. Al final del proceso, la Contraloría del Estado informó mediante correo electrónico, que todos los servidores públicos adscritos a este Organismo cumplieron con dicha obligación. Derivado del compromiso adquirido por el Gobierno del Estado en el cual deben fortalecerse los mecanismos de Control Interno en todas las Dependencias y Entidades de la Administración Pública, personal adscrito a este Órgano Interno de Control, en coordinación con personal adscrito a la Contraloría del Estado brindaron capacitación y asesoría en materia de control interno. En relación a la atención a Organos Fiscalizadores Externos, en el mes de junio se entregaron los resultados correspondientes a la auditoría AUD/DIR/JAL/PRODDER-CEAJ2019 "Aplicación de los recursos federales del programa de Devolución de Derechos (PRODDER) del ejercicio presupuestal 2018", resultando dos observaciones sin monto de descargo. En cuanto UAG-AOR/116/2019-PROAGUA-CEA "Aplicación, destino y cumplimiento de metas y objetivos del Programa de Agua Potable, drenaje y Tratamiento (PROAGUA) del ejercicio presupuestal 2018", se informó que esta auditoría se encuentra en ejecución, finalizando la revisión el 12 de julio,

quedando la auditoria abierta con fecha posible de entrega de resultados a finales del mes.-----

En cuanto a la Dirección de Proyectos y Gestión de Recursos, el Lic. Héctor Javier Castañeda Nájuez, informó sobre los Ingresos Presupuestales que en el periodo de enero a junio se recaudaron 737.6 mdp del programado anual de 3,405.3 mdp lo que representa un 21.66%, y detalló las principales fuentes de ingresos. Además, informó sobre los Egresos Presupuestales mencionando que en el periodo de enero a junio se ejercieron 511.09 mdp, del programado anual de 3,405.31 mdp lo que representa el 15%, mencionando los conceptos de gasto más representativos. Continuó informando sobre el saneamiento y la operación de PTAR'S, mencionando que el gasto promedio tratado entre El Ahogado y Agua Prieta, mismo que contribuye al saneamiento del río Santiago, fue de 5.89 m³/s, con un volumen de 51,132.653.00 m³/trimestre, que acumulado a la fecha es de un volumen de 1,155.89 Mm³, el cual equivale al 20.45 % del volumen del Lago de Chapala (5,653.24 Mm³, 71.59%, actualizado al 18 de junio de 2019). El Ing. Carlos Vicente Aguirre Paczka, informó que en la tormenta del 15 de julio, en la PTAR'S de Agua Prieta el drenaje pluvial del camino afecto la parte del talud y afecto todo el canal de entrada del agua tratada al tanque de CFE, esto lo está atendiendo desde ese día la gente del área de proyectos de saneamiento de la CEA, aunque la atención le toca a Aguas Tratadas de Zapopan, en este caso las empresas de ATLATEC, que están viendo el problema del canal, por el momento se está derivando directo el agua sanitaria hacia el tanque, con conocimiento de la CFE, se espera tener la planta trabajando el miércoles 24 de julio, mencionó que Aguas Tratadas de Zapopan y ATLATEC son los directamente responsables de la operación y de atender el problema de fondo como esta en los contratos. El Lic. Héctor Castañeda, continuó informando sobre el costo promedio de operación en el 2º trimestre de 2019 es de **\$2.73** y **\$3.15** / m³, para El Ahogado y Agua Prieta respectivamente. Esta acción de saneamiento de las aguas residuales de ambas plantas, nos permite mejorar el medio ambiente en el aspecto aire, ya que se dejó de emitir gases de efecto invernadero a la atmósfera en **9,179.71 ton CO2e** durante el trimestre. En el 2do trimestre de **2019** se dejaron de verter al río Santiago: carga orgánica DBO5 14,785 ton, sólidos suspendidos totales 16,220 ton, nitrógeno total 2,075 ton y fósforo total 185 ton. En el trimestre se llevaron a cabo 317 visitas por parte de diferentes instituciones a las PTAR'S de El Ahogado y Agua Prieta. En cuanto a los proyectos realizados por la CEAJ, señaló que en el trimestre se llevaron a cabo, cuatro de agua potable, uno de alcantarillado sanitario, y cuatro para colectores, para un total en el trimestre de nueve y un acumulado anual de 24; con estos proyectos se han beneficiado en forma directa a 17 Municipios del Estado de Jalisco. Informó que se participó en las reuniones de negociación iniciadas en el mes de mayo de 2019, entre los gobiernos estatales de Jalisco y Guanajuato. Lo anterior derivó en la suscripción de los Gobernadores de los estados, el 29 de junio de 2019 del *Acuerdo de Entendimiento Relativo al Aprovechamiento de las Aguas del Río Verde*. Por último, informó sobre los diversos proyectos de drenaje pluvial y mitigación de impactos a centros de población. El Dr. Armando Pimentel Palomera, preguntó que se hace con los biosólidos de las plantas de Agua Prieta y El Ahogado, a lo que el Ing. Carlos Aguirre Paczka, mencionó que se tiene un terreno con un procedimiento de secado y compactación el cual recibe

Comisión Estatal del Agua de Jalisco (CEAJ)

los lodos de las dos plantas, ahorita se están acercando a la CEAJ empresas que quieren el biosólidos para generar calor y conducir electricidad, se está preparando un proyecto y si es viable se presentará a la Junta de Gobierno para que se evalúe en conjunto y saber si se puede seguir adelante con el proyecto. El Lic. Efrén Díaz Castilleros, informó que a partir de esta administración la Agencia de Energía está adscrita a la Secretaría de Desarrollo Económico, se está terminando de diseñar el Plan Estatal de Energía, si no tienen inconveniente le pediría al titular de la Agencia que se acerque a la CEAJ, para conocer el proyecto, para ver de qué forma se pueden vincular con algunas empresas, que están interesadas en comprar los biosólidos para generar energía eléctrica. El Ing. Jorge Gastón González Alcérreca, solicitó una reunión con el titular de la Agencia de Energía, para ver la parte de SEAPAL y SIAPA.-----
En relación a la Dirección de Presupuestos y Contratos, el Ing. Eric Walberto Moreno Arévalo, informó sobre las diferentes actividades que en el trimestre realizó dicha Dirección, entre las que destacan las siguientes: Gestión e integración de los expedientes de FISE y FONDEREG para la elaboración de los convenios de transferencia de recursos por la cantidad de \$49.45 mdp; se han llevado a cabo sesiones del comité mixto de adjudicación de obra pública, levantamiento y formalización de sus respectivas actas para inicios de procedimientos para la contratación de obra pública con recurso federal y estatal. En cuanto a la contratación, se informó que en el recurso federal se lleva un avance del 43.39%, en el recurso estatal 38.63% y de recursos FAFEF tiene un avance del 100%. Por último informó que están en procesos de licitación en 2 obras en la modalidad de LP las PTAR de Poncitlán, Atequiza y Solidaridad por más de \$ 154 mdp.-----
Respecto a la Dirección Técnica, el Ing. Ernesto Marroquín Álvarez, inició informando que debido a un recorte presupuestal por parte de la federación del 33%, se elaboró el Primer Anexo Modificatorio del Programa de Agua Potable, Drenaje y Tratamiento (PROAGUA 2019), el cual tiene un monto programado global de 93.69 MDP en cinco apartados, de los cuales 52.36 MDP son por parte de la federación y 41.33 son por parte del estado, incluyendo 3.94 MDP del Organismo Operador de SAPAZA, municipio de Zapotlán el Grande. En dicho programa se consideran acciones de agua potable y drenaje, así como capacitación a personal de Ayuntamientos y Organismos Operadores para el interior del Estado. Continúo informando sobre gestión de puntos de acuerdo y cesión de predios, mencionando que se realizó gestión ante 38 Ayuntamientos para trámite de servidumbres de paso, cesión de predios, uso de zona federal y derechos de vía relacionados con 43 obras de agua potable, alcantarillado y saneamiento; se tiene resolutive en materia de impacto ambiental de SEMARNAT para 17 obras, y se dio capacitación a 11 empresas para presentar su Plan de Manejo de Residuos. En cuanto a los Organismos Operadores, informó que se visitaron 11 municipios para promover la creación de su organismo operador, resaltó la creación del Organismo Operador de Tamazula de Gordiano. Además informó que se asesoraron a 7 municipios para desarrollar sus OPDS y/o Sistemas de Agua, se asistió a 4 sesiones de consejos de administración de igual número de municipios. El Ing. Jorge Gastón González Alcérreca, solicitó acelerar la creación de los organismos operadores de Poncitlán, Lagos de Moreno y Ocotlán que son tres de los

Comisión Estatal del Agua de Jalisco (CEAJ)

municipios que tienen inversión en el Programa de Saneamiento, además solicitó citar a quienes van operar las tres licitaciones. Como parte de los trabajos para fortalecer la consolidación financiera de los Organismos Operadores, se realizaron en el trimestre las siguientes acciones: Se envió a los 125 municipios la propuesta de estructura tarifaria con Instructivo de llenado, dando cumplimiento al Artículo 100 de la Ley del Agua del Estado, se realiza estudios de actualización de precios tarifarios para el año 2020 a entregarse a 23 Organismos Operadores Municipales, se encuentra en proceso el análisis y estudio para la propuesta de tarifas para el año 2020 al Sistema Intermunicipal de Agua Potable y Alcantarillado (SIAPA). Con la finalidad de mejorar e incrementar los servicios de agua potable, drenaje y saneamiento que prestan los municipios a la población, se realizaron de abril a junio 110 servicios en beneficio de 41 municipios. En cuanto a la Contraloría Social, se informó que para el presente ejercicio, se integrarán y capacitarán un total de 19 Comités de Contraloría Social, de acuerdo a las obras integradas en los programas federales 2019, a la fecha se encuentran integrados y capacitados dos. Continuó informando sobre el almacenamiento del Lago de Chapala, mencionando que al 20 de junio de 2019 se alcanzó un volumen de almacenamiento de 5,598 Mm³ a la cota 95.77, y una superficie de 111,352 ha. En cuanto a la lluvia acumulada, se informó que en el presenta año se han presentado inundaciones en algunas zonas del Estado de Jalisco, sin embargo, la lluvia acumulada en el 2019 está muy por debajo de la media y de la presentada en el 2018. Prosiguió con el informe sobre las actividades de Cultura del Agua, en donde en el trimestre la CEA participó en 23 eventos, con una participación de 7,646 participantes. Además, se llevaron a cabo 315 eventos organizados por los Espacios de Cultura del Agua, contando con la participación de 43,846 participantes. En relación al control de la maleza en el río Santiago, se realizó la limpieza de una longitud 1,941.3 mts con una superficie de 25.5 hectáreas, la maleza acuática inicial era de 22.23 hectáreas, se tenía invadido el 87% de la superficie y se limpió el total; en total se extrajeron 10,625 toneladas de lino y carrizo. El monto invertido por la CEA fue de \$85,000 en combustible. En cuanto a la operación y mantenimiento de las PTAR'S, informó que las 18 plantas a cargo de la CEA, trataron 5'195,742 m³, evitando la descarga de 2,295 toneladas de contaminantes; los recursos para la operación y el mantenimiento de dichas plantas ascendieron a 16.76 MDP, y fueron aportados por el Gobierno del Estado. En cuanto a los Convenios CEA-Municipios para conjuntar acciones y recursos, se informó que se envió por escrito la propuesta validada jurídicamente a los 10 municipios donde se tienen las PTAR a cargo de esta CEA para su operación y mantenimiento. Ocotlán (1 PTAR) y Tuxcueca (2 PTAR) ya firmaron el convenio y enviarán las actas correspondientes de la autorización de sus cabildos para la firma y retención de participaciones en el porcentaje establecido (60%). Se realizó una reunión con el Presidente Municipal de Chapala para gestionar la firma, sin embargo, se expuso la falta de recursos y el municipio solicitará apoyo al C. Gobernador. Con los Municipios restantes se continúa con las gestiones. En cuanto al laboratorio mencionó que se recibieron 299 muestras para un total de 7,348 análisis de laboratorio (de campo, físico-químicos, metales pesados y microbiológicos). Informó que se realizó Auditoría por un consultor externo, en preparación para la Auditoría de la Entidad Mexicana de Acreditación (EMEA),

que evaluará un ciclo de 4 años. Continúo informando sobre el inventario estatal de PTAR'S, mencionando que se dieron de baja del inventario 16 plantas reduciendo el número de las consideradas como Fuera de Operación de 91 a 75, como resultado de visitas de campo y revisión del historial en bitácora. Informó de los diversos trabajos realizados en el "Parque Industrial El Salto", como reparación y desazolve de bocas de tormenta, además comentó sobre el robo y daños al pozo número 2 IBM, y sobre los trabajos de operación y mantenimiento de infraestructura realizados. En el Programa Agua Limpia para verificar la presencia de cloro libre residual en la red de distribución, se realizaron 1,235 monitoreos en 164 comunidades pertenecientes a 40 Municipios. Resultando 762 dentro y 473 fuera de la NOM-127 para agua potable. En cuanto a los apoyos técnicos en potabilización, informó que se impartió la plática "Operación de Equipos Dosificadores de Cloro y Manejo Seguro del Cloro", a 125 operadores de 11 municipios. Por último, informó sobre el operativo en la contingencia del municipio de San Gabriel donde debido al desbordamiento del río Apango, el pasado domingo 2 de junio del año en curso, se realizaron las siguientes acciones: 1.- Instalación de dos plantas potabilizadoras móviles la Plaza Central, 2.- Suministro y aplicación de 135 kg de pastillas de cloro, con concentración del 65% (cantidad suficiente para desinfectar el agua por espacio de seis meses), 3.- Se repartieron 1,000 frascos de Plata Coloidal para apoyar las labores de desinfección intradomiciliaria, 4.- Se instalaron dos Equipos de Desinfección, (pozos No.1 y "Perico"), 5.- Se incorporó de forma provisional el agua que proviene de la presa "El Nogal", realizando la conexión en un canal adyacente de la parte alta de la Cabecera Municipal, se realizaron pruebas en campo para verificar la calidad del agua, resultando apta para uso. El Ing. Carlos Vicente Aguirre Paczka, informó a los vocales de la Junta de Gobierno que se va a separar el área de Plantas de Tratamiento de la Dirección Técnica, y se formará la Dirección de Saneamiento dependiente de la Dirección General de la CEA, sin que esto implique modificaciones presupuestales ni cambios de niveles organizacionales, por lo que en la siguiente reunión de Junta de Gobierno, se les presentará la propuesta.-----

Continuando con la Dirección Administrativa, Jurídica e Innovación, el Dr. Alberto José Vázquez Quiñones, informó sobre el análisis al capítulo 1000, mencionando que existen 444 plazas autorizadas para el 2019, además informó que a Junta de Gobierno había autorizado para el año 2019 en el capítulo 1000 \$176,818,000, pero el Congreso del Estado solo autorizó \$151,451,811, lo que representa un reducción de \$25,366,189 en el capítulo 1000. El Dr. José Alberto Vázquez Quiñones, mencionó que se están haciendo las gestiones ante la Secretaría de la Hacienda y la Coordinación General de Gestión del Territorio para ver cómo se solventa, porque con el recurso que se tiene solo se podría cubrir el sueldo del personal hasta la primera quincena de octubre. Continúo informado que en el trimestre se recibieron 336 solicitudes de transparencia, las cuales fueron atendidas en su totalidad. Además, informó sobre las compras realizadas con concurrencia del Comité de Adquisiciones por un monto de \$2,108,516.56 y las compras realizadas sin concurrencia del Comité de Adquisiciones por un monto \$433,269.97, donde destaca la Adquisición y Suministro de Llantas para Vehículos Institucionales por un monto de \$176,858.98, mencionó que la Secretaría de Administración en conjunto

con todos los Organismos Descentralizados, harían una licitación pública global a la cual la CEAJ se iba a adherir, pero ha habido problemas y no se ha llevado a cabo ese licitación, por lo que se tuvieron que comprar llantas por cuestiones de que algunas ya habían cumplido 5 años de uso y otras ya estaban lisas. El Ing. Jorge Gastón González Alcérreca, pregunto que si la Secretaría de Administración estaba informada de la compra, el Dr. José Alberto Vázquez Quiñones, respondió que sí estaba informada ya que participa en el Comité de Adquisiciones. -----
Cuarto. Aprobación y Seguimiento de Acuerdos. -----

1. Aprobación compensación y ampliación realizada de recursos entre partidas del Presupuesto de Egresos 2019.-----

Con la finalidad de evitar sobregiros en las diversas partidas del ejercicio presupuestal 2019 de la CEAJ; se solicitó a los vocales de la Junta de Gobierno la aprobación de la compensación y ampliación realizada de recursos entre capítulos y partidas del presupuesto 2019, por un monto de 143.53 mdp. Acto seguido el Ing. Jorge Gastón González Alcérreca, sometió a la consideración de los integrantes, la aprobación de este punto; posteriormente todos los miembros de la Junta de Gobierno presentes, levantaron la mano, manifestando su conformidad. Por lo que una vez realizado lo anterior, por unanimidad de votos, toman el siguiente: - **Acuerdo: Esta Junta de Gobierno aprueba por unanimidad en todos sus términos, la compensación y ampliación realizada de recursos entre capítulos y partidas del Presupuesto de Egresos 2019 por un monto de 143.53 mdp.**-----

2. Aprobación actualización Presupuesto de Ingresos y Egresos 2019.---

Una vez realizada la ampliación y compensación de recursos entre capítulos y partidas del ejercicio presupuestal 2019; se solicitó a los vocales de la Junta de Gobierno la aprobación de la actualización del Presupuesto de Ingresos y Egresos 2019. Acto seguido el Ing. Jorge Gastón González Alcérreca, sometió a la consideración de los integrantes, la aprobación de este punto; posteriormente todos los miembros de la Junta de Gobierno presentes, levantaron la mano, manifestando su conformidad. Por lo que una vez realizado lo anterior, por unanimidad de votos, toman el siguiente: - **Acuerdo: Esta Junta de Gobierno aprueba por unanimidad en todos sus términos, la actualización del presupuesto de Ingresos y Egresos 2019.**-----

3. Aprobación actualización Programa Obras de Infraestructura Hidráulica.-----

Se presentó para aprobación a la Junta de Gobierno, la actualización del Programa de Obras de Infraestructura Hidráulica de la CEAJ 2019, por un monto total de 2,188.09 mdp. Acto seguido el Ing. Jorge Gastón González Alcérreca, sometió a la consideración de los integrantes, la aprobación de este punto; posteriormente todos los miembros de la Junta de Gobierno presentes, levantaron la mano, manifestando su conformidad. Por lo que una vez realizado lo anterior, por unanimidad de votos, toman el siguiente: - **Acuerdo: Esta Junta de Gobierno aprueba por unanimidad en todos sus términos, la actualización del Programa de Obras de Infraestructura Hidráulica de la**

CEA 2019, por un monto total de 2,188.09 mdp.-----

4. Se solicita la aprobación de presupuesto por \$20,000.00 (Veinte mil pesos 00/100 M.N.) para la Certificación en materia de Contraloría Social, estándar de competencia EC0399. "Asesoría en materia de Contraloría Social en la Administración Pública".-----

Se solicitó a la Junta de Gobierno, la aprobación de presupuesto por \$20,000.00, para la certificación en materia de Contraloría Social, estándar de competencia EC0399. "Asesoría en materia de Contraloría Social en la Administración Pública". Este monto se destinará para cubrir los gastos del personal que acudirá a impartir los cursos de certificación desde Zacatecas, así como el costo del certificado para 13 trabajadores de la Dirección Técnica (Subdirección de Socialización y Contraloría Social.) Acto seguido el Ing. Jorge Gastón González Alcérreca, sometió a la consideración de los integrantes, la aprobación de este punto; posteriormente todos los miembros de la Junta de Gobierno presentes, levantaron la mano, manifestando su conformidad. Por lo que una vez realizado lo anterior, por unanimidad de votos, toman el siguiente: **Acuerdo: Se aprueba el presupuesto de \$20,000.00 para la certificación en materia de Contraloría Social estándar de competencia EC0399. "Asesoría en materia de Contraloría Social en la Administración Pública".**-----

5. Aprobación cambio de nombramientos.-----

Para la mejor operación de la Subdirección de Construcción, se solicitó la aprobación de tres cambios de nombramientos, los cuales no afectarán los niveles salariales del personal, como a continuación se muestra:

Nombre del Servidor Público	Nombramiento Actual	Nombramiento Solicitado
Luis Fernando Horner Valencia	Jefe de Construcción del Interior del Estado	Jefe de Supervisión General
Juan José Chagra Martínez	Jefe de Construcción AMG	Jefe de Administración de obra
Ricardo Martínez Cruz	Jefe de Supervisión y Control de Calidad	Jefe de Control de Obra

Acto seguido el Ing. Jorge Gastón González Alcérreca, sometió a la consideración de los integrantes, la aprobación de este punto; posteriormente todos los miembros de la Junta de Gobierno presentes, levantaron la mano, manifestando su conformidad. Por lo que una vez realizado lo anterior, por unanimidad de votos, toman el siguiente: **Acuerdo: Se aprueba el cambio de nombramientos**-----

6. Donación de material municipio de San Gabriel.-----

Debido a la contingencia presentada por la presencia de inundación fluvial ocurrida el dos de junio de 2019, en el Municipio de San Gabriel del Estado de Jalisco, se requirió la adquisición de materiales para restablecer de manera emergente el suministro de agua potable a la Cabecera Municipal de San Gabriel, de los cuales no fue posible obtener su recuperación por medio del programa FONDEN, por lo anterior se solicitó autorización para llevar a cabo la

Comisión Estatal del Agua de Jalisco (CEAJ)

donación de dichos material al Municipio de San Gabriel, mismo que se describen a continuación:

CANT.	CONCEPTO	TOTAL
1	Válvula de aire válvula alivio de aire 2"	\$ 596.00
1	Adaptador macho pvc c-40 2"	\$ 12.00
1	Pinta de pegamento 725	\$ 165.00
2	Codo pvc c-40 45° c.C. 3"	\$ 180.00
2	Cople pvc c-40 c.C. 2"	\$ 24.00
3	Reducción bushing pvc c-40 3" x 2"	\$ 90.00
2	Tee pvc c-40 c.C.C. 3"	\$ 219.00
1	Válvula bola pvc simple ce. 2" mango metal	\$ 171.00
26	Tramos de tubo 3" rd-26	\$ 6,890.00
1	Pieza cinta sella roscas 3/4"(teflón)	\$ 6.00
1	Electro nivel de 120/220v con indicador de niveles y juego de electrodos de bronce.	\$ 4,582.32
5	Tramos de tubo acero al carbón de 6.4 m ced. 40 para columna incluye roscas y coples.	\$ 14,198.40
200	metros de cable pot cal 16 conductac	\$ 1,472.00
100	Piezas de cincho blanco t8 20cm x 4 6mm	\$ 36.00
2	Bomba dosificadora de diafragma para hipoclorito de sodio al 14%, marca Milton roy lmi, modelo p-141-158s	\$ 14,784.00
	Subtotal	\$ 43,425.72
	Iva	\$ 6,948.12
	Total	\$50,373.84

Acto seguido el Ing. Jorge Gastón González Alcérreca, sometió a la consideración de los integrantes, la aprobación de este punto; posteriormente todos los miembros de la Junta de Gobierno presentes, levantaron la mano, manifestando su conformidad. Por lo que una vez realizado lo anterior, por unanimidad de votos, toman el siguiente: **Acuerdo: Se aprueba por unanimidad donar material al municipio de San Gabriel.**

7. Aprobación y autorización al Director General, para celebrar convenios, con objeto de aprovechar y reutilizar las aguas residuales tratadas a través de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales "El Ahogado".

Se solicitó aprobación a la Junta de Gobierno, para que el Director General de la CEAJ, celebre los siguientes convenios de colaboración con el objeto de aprovechar y reutilizar las aguas residuales tratadas de la PTAR'S de "El Ahogado" para uso industrial: A) convenio de colaboración entre la Comisión Estatal del Agua de Jalisco y el Sistema Inter municipal para los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado en la Zona Metropolitana de Guadalajara "SIAPA". B) Convenios para la prestación de servicios entre la Comisión Estatal del Agua de Jalisco y los municipios de El Salto y Tlajomulco de Zúñiga,

respectivamente. C) Convenios de aportación de recursos entre la Comisión Estatal del Agua de Jalisco y diversas empresas, para la construcción de la obra pública denominada "Sistema de Distribución y Bombeo de Agua Tratada proveniente de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales "El Ahogado". D) Contrato de Fideicomiso entre la Comisión Estatal del Agua de Jalisco, y diversas empresas de El Salto y Tlajomulco de Zúñiga, y el fiduciario. E) Contrato de Prestación de Servicios (contrato de adhesión) entre la Comisión Estatal del Agua de Jalisco y los diversos usuarios que aprovechen las aguas residuales de la PTAR "El Ahogado". Acto seguido el Ing. Jorge Gastón González Alcérreca, sometió a la consideración de los integrantes, la aprobación de este punto; posteriormente todos los miembros de la Junta de Gobierno presentes, levantaron la mano, manifestando su conformidad. Por lo que una vez realizado lo anterior, por unanimidad de votos, toman el siguiente: **Acuerdo: Se aprueba y autoriza al Director General de la CEAJ celebrar los convenios que se describieron anteriormente con el objeto de aprovechar y reutilizar las aguas residuales tratadas a través de la PTAR'S "El Ahogado".** -----

8. Análisis y aprobación de las cuotas y tarifas para el ejercicio fiscal 2019, por la prestación del servicio de reúso y distribución del agua tratada de los municipios de El Salto y Tlajomulco de Zúñiga, obtenida en la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales "El Ahogado".-----

Derivado de los convenios a suscribirse entre la Comisión Estatal del Agua de Jalisco y los municipios de El Salto y Tlajomulco de Zúñiga, dónde la CEAJ se hará cargo de la prestación del servicio de reúso y distribución del agua tratada de estos municipios, obtenida en la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales "El Ahogado", se solicitó autorización a la Junta de Gobierno, de las cuotas por incorporación por la cantidad de \$250,000.00 por litro por segundo; y las tarifas por el suministro, a razón de \$8.30 por metro cúbico. Acto seguido el Ing. Jorge Gastón González Alcérreca, sometió a la consideración de los integrantes, la aprobación de este punto; posteriormente todos los miembros de la Junta de Gobierno presentes, levantaron la mano, manifestando su conformidad. Por lo que una vez realizado lo anterior, por unanimidad de votos, toman el siguiente: **Acuerdo: Se aprueban las cuotas por incorporación por la cantidad de \$250,000.00 por litro por segundo y las tarifas por el suministro, a razón de \$8.30 por metro cúbico.**-----

9. Solicitud de Adecuación Presupuestal para Arrendamiento de equipo y bienes informáticos.-----

Se solicitó a la Junta de Gobierno, para hacer una transferencia de recursos públicos entre partidas, para generar un arrendamiento de 90 equipos de cómputo que nos costaría \$11,111 por equipo por año, se mandaría a la Secretaría de Administración para su validación. Acto seguido el Ing. Jorge Gastón González Alcérreca, sometió a la consideración de los integrantes, la aprobación de este punto; posteriormente todos los miembros de la Junta de Gobierno presentes, levantaron la mano, manifestando su conformidad. Por lo que una vez realizado lo anterior, por unanimidad de votos, toman el siguiente:-----

Acuerdo: Se aprueba la solicitud de adecuación presupuestal para arrendamiento de equipo y bienes informáticos.-----

10. Solicitud de Autorización para otorgar en comodato un vehículo.-----

Se solicita autorización de la H. Junta de Gobierno para otorgar en comodato un vehículo como se presenta a continuación. Comodante: Comisión Estatal del Agua de Jalisco. Comodatario: Secretaría de Gestión Integral del Agua. Vehículo: Ford, tipo Fiesta, modelo 2015, color blanco, placas de circulación JMD5953, No. Serie 3FAFP4AU9FM215747. Acto seguido el Ing. Jorge Gastón González Alcérreca, sometió a la consideración de los integrantes, la aprobación de este punto; posteriormente todos los miembros de la Junta de Gobierno presentes, levantaron la mano, manifestando su conformidad. Por lo que una vez realizado lo anterior, por unanimidad de votos, toman el siguiente:
Acuerdo: Se autoriza otorgar en comodato el vehículo anteriormente señalado a la Secretaría de Gestión Integral del Agua.-----

11. Solicitud y en su caso aprobación de actualización del “Manual de Políticas y Procedimientos para Pasajes, Viáticos y Traslado de Personal de la Comisión Estatal del Agua de Jalisco”.-----

El 4 de junio de 2019, se publicó en el Periódico Oficial “El Estado de Jalisco”, el acuerdo PF/AS/059/2019 de la Secretaría de la Hacienda Pública, donde se expide el “Manual para la Comprobación del Gasto de los Viáticos y sus anexos a cargo de las Dependencias de la Administración Pública del Estado de Jalisco, así como el tabulador de las tarifas actualizadas correspondientes a la comprobación de alimentación, hospedaje y transportación”. Por lo anterior, se solicitó aprobación a la Junta de Gobierno para actualizar el “Manual de Políticas y Procedimientos para Pasajes, Viáticos y Traslado de Personal de la Comisión Estatal del Agua de Jalisco”. Acto seguido el Ing. Jorge Gastón González Alcérreca, sometió a la consideración de los integrantes, la aprobación de este punto; posteriormente todos los miembros de la Junta de Gobierno presentes, levantaron la mano, manifestando su conformidad. Por lo que una vez realizado lo anterior, por unanimidad de votos, toman el siguiente:
Acuerdo: Se aprobó la actualización del “Manual de Políticas y Procedimientos para Pasajes, Viáticos y Traslado de Personal de la Comisión Estatal del Agua de Jalisco”.-----

Quinto. Asuntos varios.-----

El Ing. Jorge Hugo Vázquez Valls, informó los siguientes temas de Planeación: Plan Estatal de Gobernanza y Desarrollo de Jalisco 2018-2020 Visión 2030, donde se informó que se participó en las diferentes etapas de discusión, análisis y elaboración del Plan Estatal bajo la coordinación de la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana y la Coordinación General Estratégica de Gestión del Territorio. Para la elaboración del Plan Institucional y después de haber sido analizado por la Secretaría, los Organismos que de ella dependen y de común acuerdo con las Coordinaciones del Gabinete y la SPPC, se determinó trabajar en la elaboración de un único Plan Institucional de la Secretaría de Gestión Integral del Agua que incorporara la Planeación tanto de la Secretaría como la de los organismos Comisión Estatal del Agua de Jalisco,

Comisión Estatal del Agua de Jalisco (CEAJ)

Sistema Intermunicipal de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado (SIAPA) y Sistema de los Servicios de Agua Potable, Drenaje y Alcantarillado de Puerto Vallarta (SEAPAL Vallarta). Actualmente se encuentra en la etapa de elaboración de dicho Plan, en el que han participado representantes de los tres organismos, de la propia Secretaría y de la Coordinación General Estratégica de Gestión del Territorio, conjuntamente con la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana.-----
El Dr. Alberto José Vázquez Quiñones, informó que el 17 de junio de 2019, en el estacionamiento Bosque Los Colomos, un árbol cayó sobre dos vehículos propiedad de la Comisión: Chevrolet, tipo Aveo, modelo 2009, placas JHH6502 (Pérdida total), Chevrolet, tipo Aveo, modelo 2009, placas JHH6506 (Daños costado derecho).-----
El Ing. Jorge Gastón González Alcérreca, solicitó a la representante de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, para que todos los equipos del Programa a Toda Máquina queden asignados a la Secretaría de Gestión Integral del Agua y no a la CEAJ.-----
Se informó a la H. Junta de Gobierno, que el periodo de participación en la Junta de Gobierno de los representantes el Ing. Francisco Andrade Márquez e Ing. Gustavo Organista Macías del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Jalisco y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción respectivamente, concluyó en la Tercera Sesión Ordinaria de 2019. Por lo anterior, se les comunica que se encuentra en proceso de elaboración la convocatoria para su publicación en el Periódico Oficial "El Estado de Jalisco" y así elegir a los vocales representantes de la Sociedad Organizada de esta Junta de Gobierno.-----
Se entregaron los reconocimientos a los representantes de la Sociedad Organizada, Ing. Francisco Andrade Márquez e Ing. Gustavo Organista Macías del Colegio de Ingenieros Civiles del Estado de Jalisco y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción respectivamente, por su participación como vocales de la Junta de Gobierno. El Ing. Jorge Gastón González Alcérreca y el Ing. Carlos Vicente Aguirre Paczka, agradecieron su participación activa en las diferentes sesiones de Junta de Gobierno.-----
El Ing. Jorge Gastón González Alcérreca, preguntó a los Vocales si existía algún otro asunto varío que tratar, a lo que al no existir otro asunto que tratar, se dio por terminada la sesión a las 19:00 (Diecinueve) horas del día de su fecha, levantándose la presente acta para constancia, firmando todos los comparecientes a la Tercera Sesión Ordinaria de 2019 de la Junta de Gobierno de la Comisión Estatal del Agua de Jalisco. La H. Junta de Gobierno aprobó los puntos de acuerdo y asuntos varios que fueron expuestos en esta sesión, y que además fueron firmados los documentos correspondientes por los integrantes de este órgano colegiado. -----


Ing. Jorge Gastón González Alcérreca
Presidente Suplente de la Junta de
Gobierno de la CEA


Ing. Carlos Vicente Aguirre Paczka
Director General de la CEA,
Secretario Técnico

Comisión Estatal del Agua de Jalisco (CEAJ)



Dr. Armando Pimentel Palomera
Director de Fomento Sanitario, COPRISJAL



Ing. Ana Lucía Camacho Sevilla
Directora General de Proyectos Estratégicos
de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo
Rural



Lic. Efrén Díaz Castelleros
Director General de Mejora Regulatoria
de la Secretaría de Desarrollo Económico



Lic. Sergio Alfaro Galán
Director de Organismos Públicos
Descentralizados de la Secretaría de la
Hacienda Pública



Ing. Sabino Mariscal Pascual
Supervisor de la Contraloría
del Estado



Ing. Sofía Hernández Morales
Directora Ejecutiva de Transversalidad y
Gobernanza Territorial, de la Secretaría de
Medio Ambiente y Desarrollo Territorial



Ing. Gustavo Organista Macías
Vocal Titular representante de la
Sociedad Organizada



Ing. Francisco Andrade Márquez
Vocal Titular representante de la
Sociedad Organizada



LCPA. Moisés Rodríguez Camacho
Vocal Titular representante de los
Municipios



Mtro. Alejandro Macías Velasco
Vocal Titular representante de los
Municipios



Ing. Ramiro González de la Cruz
Vocal Titular representante
del Medio Académico



